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町のお医者さんはしっかりあります！
町内には、医院９施設、歯科医院７施設 があります

少人数だけど元気いっぱい！小学校
「お誕生日会を開いたら、クラスの全員が集まっちゃった！」
「カブトムシを捕まえたり、海で貝拾いをしたり、毎日が冒険！」
子供たちの笑顔がキラキラ

車でお買い物が定番だから、重たい荷物も気にならない

朝がちょっと早くても楽々通勤のワケは
JR上総一ノ宮駅は、通勤快速始発の駅です

日用品のお買い物は商店街やスーパーマーケット
衣類や雑貨は海岸通りでトレンドを逃さない！
産直所の新鮮野菜が当たり前

海

歴史

おもいっきりサーフィンする！

レベルやスタイルに合わせて選べる
表情のちがうサーフポイント！

年齢も国籍もさまざま…　でも、みんな海が大好きです！

通りの奥に一歩踏み込むと、そこには歴史が・・・
玉前神社を中心に伝統と歴史残る町です

文豪 芥川龍之介 が夏を過ごした町
大正３年と5年（1914, 1916年）の夏に一宮に滞在し、
後の妻・塚本文にラブレターを書いたことが知られています。
手紙は現在文学碑に刻まれ毎年碑前祭が行われています。

現在も続く酒醸家も　東浪見小学校も
伝統を重んじ、未来へ繋げる
そんな文化が根付いています



Vol.01 ほんとにいいことばかり！
のびのびチャロと一緒に景色を楽しみお散歩しています！

Vol.02 一宮の自然を見つめて30年余り、毎日新しい発見の連続
研究からアートへ夢フィールドは広がります

Vol.03 田んぼの中のコーヒー豆屋さん
アロハのこころで商売も繁盛！

Vol.04 サラリーマンから農家に
無農薬栽培の田んぼと畑で土と遊んでいます

Vol.05 仲間といっしょに子育てサークル
今しかない“ママライフ”を楽しんでいます

Vol.06 “サーフィンが好き”理由はそれだけ
好きなサーフポイントの近くに暮らし家族のびのびです！

Vol.07 アトリエ付きの家で創作に没頭　目的をもって暮らすから
田舎くらしは充実するのです

Vol.07 海風を感じながらゆっくり、のんびりリラックス
気分はハワイアン！

Vol.09 夢かなって海の見えるカフェバー経営
最高のローカルスタイルを楽しんでいます

Vol.10 定年までの８年間　東京への電車通勤
座って寝て行けて最高でした！ここはいい！

Vol.11 豊かなな自然が子どもの心を育みます
悠々自適のちょうどいい田舎暮らし

Vol.12 知識と経験で地元農業を引っ張る若手農家は
レゲエDJマンでもある

Vol.13 グラチャン　プロサーファーは
生まれも育ちも　生粋の一宮っ子

Vol.14 サーフィンと音楽と友達と
それだけで充分　シンプルライフ



お名前　：　H.Nさん　 40代　　主婦
ご家族　：　N.Nさん　 40代　　会社員
　　　　　　愛犬(柴犬・♀)1才4ヵ月
一宮町人：　2010年8月～
先住地　：　東京都江東区

Published：2011.08.30

引っ越すまでは、夫婦二人とも会社勤めを
していたため、通勤に便利な江東区のマ
ンションに住んでいました。ある日、勤め
の帰りに立ち寄った本屋さんで手に取っ
たのが建築家・馬場正尊(ばば・まさたか)
さんの『「新しい郊外」の家』(太田出版)
という本でした。その本は“房総(一宮)と東
京の2拠点の生活をする”という内容で、週
末はこちらで過ごしてもいいし、特急「わ
かしお」もあるので通勤も可能だと…。
“そうか、こういう暮らしもあるのか”と、“田
舎暮らし”という言葉が急に現実のものと
なった瞬間でした。

移住を考えたきっかけは？

一宮町での暮らしがはじまって、気にかか
ったのは夫の通勤でした。朝7時53分、JR
上総一ノ宮駅発・東京駅行きの「特急わか
しお」に乗って行きます。座って新聞や本
も読めますし、もちろん眠ることもあるそ
うですが、東京駅までは約1時間、そして
乗り換えて品川まで。ドアtoドアで約2時
間の行程です。

最初は、“夫の通勤がちょっと無理かも”と
思い、東京のマンションを維持していまし
た。しかし、いざ引っ越してみたら一度もマ
ンションに帰ることもなく、結局半年ほど
でマンションは手放しました。

片道2時間の通勤は？

いえ、全然ありませんでした。千葉県出身
なのですが、あまり知らなかったです。た
だ、海のそばの田舎で、それと一戸建ての
大きな家で‥‥実際はそんな大きくはない
ですが‥‥のびのびと静かなところで暮ら
したい、というイメージだけでした。
いろいろと（物件を)見に行きましたが、こ
こが売り出しになるというのを聞いて決め
ました。波の音が聞こえていいねって。

一宮町について
以前から情報はありましたか？

夫の趣味はトライアスロン。泳いで、こいで
、走ってというあの“鉄人レース”です。
この辺りはプロの方も走っているのですが
、バイク(自転車)で走るのがとても楽しい
と。今度、蓮沼のマラソン大会に出るとか
、「ツール・ド・ちば」にもいつか出たいと
言ってましたね。

私は、週に一度趣味のゴルフレッスンに通
い、毎日ワンちゃんの散歩、無農薬の家
庭菜園で野菜を育て、ハーブ畑を作り、庭
の雑草とも格闘し、たまに健康のための
乗馬も…。
ゴルフも乗馬も東京に比べれば驚くほど
お安く楽しめます。
ハーブ畑も自分でやろうと思っていたので
すが、最初から全部自分でというのは大変
なので、地元いすみのプレジャーガーデン
のデザイナーさんに頼み、ある程度作って
いただきました。草取りや芝生の管理とい
うのも結構時間がかかるので‥‥でも、“
それがやりたくて越して来たんだろ”って夫
にいわれて、‥‥がんばってやってます
(^_^;)。

野菜などは地元の無農薬栽培の農家の直
売所(大澤さんの「菜鮮箱」)で買っていま
す。
東京では自然食系のお店で買ったりして

休日の楽しみ方は？

食品への意識が高いですね。

私たちの出身は千葉県なので船橋にある
夫の実家の土地に家を建てるという選択
肢もありました。

しかし住宅地という環境はとても“ゆった
りのんびり”という希望からはほど遠い。ど
うせなら海の近くのリゾート暮らしがした
いと葉山の方も見に行ったのですが、道は
狭くゴチャゴチャしていて混んでいるし、
土地も10倍位高い。

そこで、“静かで、涼しくて、土地も安い” と
いうこの房総の地、一宮町に決めました。

他に検討した場所、
一宮に決めた訳は？



いたのですが結構お高い。それに比べると
こちらは驚くほど安いです。しかもおまけ
までしてくれたり。大澤さんの玉子を食べ
たら他のはもう食べられないですね。

ちょっと心配なのは、急病の時の態勢です
。病院の情報とか口コミに頼っています。
ドクターヘリを含め、急病時の体制が分
かると安心できます。介護施設の情報もあ
るといいですね。

JR上総一ノ宮駅にはエレベーターがなく
てお年寄りや体の不自由な方には大変だ
なと思っていましたが、ようやくエレベー
ターが付くらしいですね。（町からの解答

犬の散歩でいろいろなところに行くので、
海辺はもちろん、夕日に照らされた田んぼ
の風景や、一宮川の水面が反射してきれい
だな～とか、風光明媚といいますか、それ
ほど大げさじゃないにしても、川があって
海があって、洞庭湖の方に車で行けば山も
あって。
静かで、星もきれいだし、とにかく空気も
いいし。こちらの夜はクーラーなんか全然
いらないので、体にもイイですし、節電で
すしね。

何か心配なことや
ご希望はありますか？

お気に入りのポイントは
ありますか？

その他のお買い物は町内のスーパーで。お
魚もお肉も新鮮で充実していて全く困りま
せん。
それに百貨店などがないので無駄遣いが
減ります。
本は町の図書室でお願いすればすぐに取
り寄せていただけるので助かってます。
お洋服は、パタゴニアも出来たので不自由
することもなく、それなりのものが手に入
ります。
東京ではペーパードライバーだったので、
一宮町に来て1ヵ月程は自転車を交通手段
としてやってみましたが、ちょっと大変でし
たね。
犬の病院とかもあるので軽自動車に乗る
ことに。そしたらいろいろなところに行け
るし、まさかこんなに自動車を運転する生
活になるとは思っていませんでした。

お野菜以外のお買い物などは？

：2011年12月に完成）
あとは、駅の東口にも改札ができると助か
ります。

無農薬とか減農薬に関心をお持ちの方も
多いと思うので、町で活動している方々や
情報がわかりやすいといいですね。

海辺近くにドッグランがあるとうれしいで
す。観光で来る人もペット連れの方も多い
ですから。

それと地震や災害時の避難場所など、もっ
と分かりやすく明確になるとありがたいで
す。

ウチの犬は大人しくて人なつっこいのです
。お陰で、ご近所の方とはすぐに知り合い
になれました。タケノコのお裾分けがあっ
たり、ご近所付き合いも自然な感じでさせ
ていただいてます。

こっちでは、大人も子どもも会った人には
誰でも挨拶するのですよ！とてもいいこと
だなって思います。親切な人が多いです。

この町の魅力は？

もし、移住を迷っているくらいなら、とにか
く来てみて住んでみてください！

ほんとにいいことばかりですから！

移住をお考えの方に
ひとことお願いします。



お名前　：大澤　進さん　　59才　農業・直売所経営
ご家族　：大澤　礼子さん　59才　中核地域生活支援センター勤務
一宮町人：2002年～
先住地　：横浜市戸塚区

Published：2011.11.08

某情報会社のごく普通のサラリーマンとし
て30数年。
2002年、50才で会社を辞めて移住して来
ました。
辞める前の数年間の名古屋での単身赴任
以外は、ずっと東京勤務でした。僕は北海
道の出身ですが、家内が茅ヶ崎の出身な
ので、住まいはずっと神奈川県内。

会社では“地球環境を大切にしよう” とい
うセクションの責任者を兼務していたので
いろいろなことを調べていくうちに、手に
負えないこともいっぱいあるけれども、“農
業” なら自分でもできるのではという思い
はありました。
会社でもたまたま一定の年齢になれば自
由に定年退職できる「選択定年制度」とい
う制度がありまして。多少退職金もよかっ
たりして。
それと娘が二人とも大学を卒業したので、
あとは好きなことやらせてもらうよ、と。そ
の制度のお陰もあって気楽に辞められて
農業に入れたということです。妻の理解を
得られたのが一番ですけど。

移住されるまでの経緯は？

歳とってからも何かができている、という
ことが大事だなと思って。
自分で会社を作るとかよりも農家の方が

農業への転身は
大変だったのでは？

随分あちこち探しましたよ。
神奈川に住んでいたこともあって、消費者
が多くいる神奈川がほんとはよかったの
だけれど、農地が高くて初期投資が大き
すぎる。
で、長野や山梨にも行ったりしたのですが
、冬は相当寒いという話を聞いて。
せっかくだから冬場も畑仕事をやってい
たいじゃないですか。それで千葉県だと。

土地は何カ所か見にいきましたね。
成田の方から南下してきて、横芝の辺りに
いい物件があるというので行ったら、家内
が気に入らないとか。成田の方は土はいい
けど飛行機がうるさいとか。
それでこの辺りに来たら何となく茅ヶ崎に
雰囲気近いよねって話になり。ここなら住
んでもいいという家内のお許しが出ました
。
元々この一宮町に一人だけ会社員時代の
知り合いがいたのです。
その人を訪ねて来てみたら、ちょうど知り
合いの知り合いが農地を売ってもいいよ
という話があり、その人に仲介してもらっ
て無事に購入できました。

畑は6反歩弱(約1700坪)、田んぼは4反歩
半位(約1350坪)。
基本的には一人でやってます。

千葉・一宮にしたのは？

農家になってみていかがですか？

体に良さそうじゃないですか。
それで健康であればいつまでもできるし
ね。農業はいいなとずっと思っていたので
すよ。

その頃、第二の人生に畑違いのことをやっ
てみる「人生二毛作」という言葉が流行っ
ていた時期で、それに乗せられた感はある
のだけれど。

北海道の田舎育ちで周りはみんな農家で
したし、母親も多少は野菜作りをしていた
ものですから、農業は自分でも出来るだろ
うと少し甘く見てましたね。実際移ってき
て、さあ畑やれってことになると何やって
いいかよく分からない。はたと困ってしま
って、東金の千葉県農業大学校というとこ
ろで新規就農者向けの短期コースがあり
、半年間通って実習と学科を勉強しました
。
それが農業の基礎。
そこで野菜の作り方や肥料の考え方を学
んで。それでなんとかやってゆけそうかな
と思ってやりはじめたのです。



家内も最初やる気満々だったのだけれど
やってみると「向いてない、農家に嫁に来
たわけではない！」と。
その代わり外で働いて現金を稼いでくる
からということになり。少ないですけど家
内の現金収入があるので助かります。
今のところ農業だけじゃ食っていけないで
すからね。少なくとも僕のやり方では。も
うちょっと大きくやるとか、専門的にやると
か、もっと熱心にやるとか。
実際、ガソリン代や車検代、肥料や種を買
うとか経費の部分がやっと面倒みられる
くらいです。
金銭的な面から言えば、あのまま横浜のマ
ンションで何もしないでいた方が一番よか
ったというのが分かりました(笑)。
あるいは、その辺りでアルバイトした方が
よっぽど儲かります。

しかしロマンのある仕事というか。食べ物
を作っているというのはすごく安心感があ
る仕事ですよ。
とてつもなく高いオモチャを買ってしまっ
たようなものなので死ぬまでこれで遊ぶと
いうことかな(笑)。
楽しめてますね、仲間にも恵まれたし。良
かったですよ。

無農薬は大変です。
虫との戦いですからね。ウチの野菜を食
べてるうちに虫に慣れたという人もいるし
、あまりにも立派な虫が出てきたので飼っ
てます、という人もいるし(^_^;)。

米でもなんでも半分位しか穫れない。
半分の出来で2倍で売れればいいのです
が、2倍というのはなかなか付けられる値
段じゃない。普通に買うよりは少し高いの
だけれど、無農薬にしては安いという値段
に。
ウチの玉子は平飼の有精卵という飼い方
をやっています。雄鳥は沢山ご飯を食べ
るので餌代もかかるし、普通に玉子を獲る
だけなら雄鳥はいらないわけですが、そこ
に命としての完全性が担保されるわけで
すね。
そういうものを目指したいのです。

無農薬栽培でやっていることには確かに
支持してくれる人は多いです。
でも、人数は絶対的に少ない。無農薬栽
培であることが強みなのだけど強みにま
だなりきっていない。もうちょっとお客さ
んを広げないといけないですね。
実際、東京から来たお客さんはごっそり買
って行きますからね。

ったくその通りなのですよ。
ですから今はちょっとそれに近いことに、
といっても味噌とか落花生を煎ったものと
かまだその程度ですが。

お客さんは少しずつですが増えてますよ。
この直売所が出来てから毎年伸びてます
。お店をやってると「こういうのを置かして
くれ」と持ってくる人も多くなってきて。何
もしないけど口コミで少しずつ増えていま
す。
午前中は農作業して、午後は店番しながら
なので時間が制約されるのが大変です。ど
うしても手が回らなくなる時もあるけど、
無農薬栽培している農家の人が野菜を持
ってきてくれるので助かります。全てが無
農薬ではないのですが、誰が作ったもの
か分かるようにして無農薬か否かはちゃ
んと書いてあります。

無農薬栽培は
ご苦労も多いのでは？

夕方になると近所の農家仲間と飲みに行
っちゃう。サラリーマン時代からの癖だね
地元の昔からの農家とも知り合いになれ
たし、いろいろ教わってやってます。
助けてもらったり、機械を貸してもらった
り。

ここに来て住んでいるだけだったら友達作
るのも大変だったろうけれど農業をやって
るとつながりがあって、知り合いは作りや
すいし、助けてくれるからありがたいです
よね。

周囲の人にほんとに世話になってますね。
僕みたいに素人だと機械がちょっと不調
になったりすると、もうどうしていいか分か
らないからね。そういう時に先輩農家に言
うと飛んできてくれるからね。農業機械も
知り合いが要らなくなった古いものを持っ
てきてくれるから少しずつ良いものが揃っ
てきてますよ。

地元の方とのおつきあいは？

直売所「菜鮮箱」＊をはじめて7年程にな
ります。
いずれ直売所を自分でやろうと思っていた
ところ、たまたま建物の部材をいただいて
。いろいろ買い足したり、近所の人に手伝
ってもらってかなり安く建てることができ
ました。
他所の直売所に出荷するのは面倒なので
すよね。無くなったら届けなくてはいけな
い、終ったら回収にいかなければいけな
い。自分でやっていれば、何が求められて
いるか分かるし。

ここへ来た時に農家の人が「これからは作
るだけじゃだめだよ。加工して自分で売る
んだ」と。
その1次・2次・3次産業を全部一人でやる
6次産業でなければこれからやっていけな
いよって話していて。素材を作っているだ
けではなくて、やはり付加価値をつけない
と値段もつけられない、ということではま

直売所もやられていますが？
若い人の新規就農は支援がないと出来な
いでしょう。子どもを育てながらとかいう
と相当大変です。
国がもっと農業について真剣に考えて、例
えば、遊休農地を国が買い取って新規就
農者には無償で5年間貸すとか。農地を買
ったり借りたりというのは大変ですからね
。
もし一宮町が行政の柱の一つとして取り
組むのであれば、そういうグループを作れ
ばいい。
機械などを共有してやれるような仕組み
を作ってやれれば入ってきやすくなると思
うのですが。

新規就農については？



ここはみんな言うけどいいとこなのですよ
、ほんとに。

ちょっと山っぽいのもあり、海もあり、東
京にも近いし。
ただちょっと町の中が淋しいという感じは
あるけどね。でも茂原に行けば何でもそろ
ってるし、苦になる距離でもないでしょ。
ここから南へ行くとちょっと不便だよね。
雨風強いと電車はすぐ止まるし。

僕の会社時代の友達がこっちに遊びに来
てたら「ここはいいところだ」って何人か
移住してきて、そば屋さんとか、越してきて
農業やってる人もいます。
都会で働いていた人で田舎出身の人はここ
はとても気に入ると思いますよ。

昔から別荘地として栄えたのもうなづけま
す。また玉前神社を中心に伝統もあるしね
。

この町に住んでみた感想は
いかがですか

不便だなと思うことは、図書館がないこと
。公民館や商工会のビルに図書室みたい

不便やお困りなことは？

なものはあるのだけど。町には図書館が
必要だと思うな。
茂原まで前は行っていたのですが茂原図
書館が茂原市民以外に貸さなくなってし
まって、睦沢町まで行ったりする人もいま
す。

あとは駅の東口の開設を早くやって欲しい
ですね。それとホールがないこと。そんな
に立派なものでなくていいから。役場の建
て替えがあるようなので、公民館や図書館
、ホールも一緒にして建ててくれれば安く
つくのでは。

天ぷら廃油からディーゼル燃料を再生する
「上総BDFプロジェクト」＊の一応、代表
になってます。はじめは何もしないでいい
からという話だったのですが、今は油の回
収までやらされてますよ。回収は大変です
。汚れるし。茂原小学校とか中学校、白子
、大原のコンビニとか結構遠い所まで行っ
てるのですよ。
町民提案事業として町からの援助を3年
いただき、来年度(24年度)からは補助金な
しで自立していこうと。まあまあ順調に回
っています。これで儲けてやろうとか余計
なことは考えないで、適正な規模で無理な
く回収できる範囲の油をメンバーの範囲
の中で使っている分には問題ないのです
が。これ以上広げるには会社組織にする
とか、誰が見てもちゃんとしたプラントに
するとかが必要になるでしょうね。

＊「上総BDFプロジェクト」は、町民の皆様からご提

案いただいた事業や活動を町が援助する「町民提案

事業」の一つです。地域の家庭やレストラン、給食セ

ンターなどから使用済みの天ぷら廃油を回収し、

BDF(生物由来ディーゼル燃料)として再生させ、ディー

ゼルエンジンの燃料として再利用するエコなプロジェ

クト。エネルギーの自給自足、地産地消の一つの方法

として注目されています。一宮町役場西側にある朝市

直売所と併設された「あぶら屋」さんで回収と販売を

行っています。

BDFの活動にも
関わっていらっしゃいますね？

移住するというのはすごく大変なことなの
で、その前に何度も現地に行くこと。
ほんとにそこで暮らせるか。季節や天気も
大事だからいろいろなシチュエーションを
何度も変えてみて、この町に住む一番の理
由は何かというのを自分の中で確認しと
かないと。
例えば、町全体が平坦だからいい、という
ならそれだけでいいじゃない。でもだんだ
んいろいろ欲しくなってくるのですね。で
も、最初「平坦だからいい」と確認しとけ
ば「こんなはずじゃなかった」とはならな
いと思うのですよね。

あとは積極的に役場とかを利用して、調べ
て。
遠慮してたらだめ。
家を建てる場所にしてもかなり下調べをし
とかないと後でちょっとしたことでも後悔
につながっちゃうから。

移住を考えている方に一言



お名前　：藤井 幸恵さん　40才　　主婦・パート
ご家族　：義母68才、御主人44才、長女・小学4年生、
　　　　　長男・小学2年生、次女・1才
一宮町人：2006年～
先住地　：埼玉県和光市

Published：2011.11.30

結婚してから7年ほど埼玉県和光市内の購
入マンションに住んでいました。子育て世
代が多くて長屋みたいですごく楽しかった
です。

その当時、主人の母は川越にいて別々に
住んでいましたが、こちらに引っ越すのを
機に同居、といいますか同居を機に引っ越
したといいますか。一緒に住むに当たって
は、ある程度の家の広さと主人の通勤がと
りあえずの条件でした。もし同じ金額で埼
玉で土地を買って家を建てるとなると本当
にうさぎ小屋のような、もしくは本当に不
便で、交通の便も悪い所になってしまいま
す。でも、一宮町だったら東京駅まで1時間
で行けて（特急）、都内までの通勤も出来
ちゃう。なおかつ広い家に住めちゃう。同
居するなら広い方がいいですしね。

移住されるまでの経緯は？

一番の目的は主人のサーフィンです。地縁
血縁は全くなかったです。以前から主人は
、金曜日の夜、仕事が終って深夜に出て土
曜日の朝方から海に入って土曜の夕方家
に帰って来るというのを毎週続けていて。
月に4回も休みがそれでつぶれてしまう。
寒い時も暑い時も必ず年間通してきてま
したから。基本的には主人一人で。私や子
どももたまに一緒に来ることもありました
けど、見てるだけで何もすることないです

一宮に決めた理由は？

たのですが、隣近所に誰が住んでるか分
からないというのもありましたから。防犯
上みんな知ってるというのがこの上ない防
犯ですよね。ウチの子が一人で歩いていて
もみんな知ってれば安心ですよね。ほんと
一宮っていう町で良かったねって話してる
のですよ。

自然が想像以上に豊かで、ちょっと入れば
冒険できるところがいっぱいあるし、近所
の路地だけでも楽しいですよね。スケボー
を道路でやってみたり。ウチは焚火もしま
すし、そんなの都会では考えられない。「
ママ今日焚火しようぜ」って小学4年生が
焼き芋やりながら火にあたって「今日学校
でこうだった」とか、そんな話をゆっくりで
きるというのは贅沢ですよね。それが許さ
れる環境がまだ残っています。子ども達に
は泥んこになって遊ぶ経験をいっぱいし
て欲しいし、海もあるし、ちょっと行けば
山もあるし、いこいの森で遊んだり、川も
あるし、ほんとになんでもあるなぁ。

お祭りや地曳き網があったり、自然が豊か
で、庭で畑作って野菜育てて。エンゲル係
数すごく低くなりましたよ＼(^O^)／。いた
だきものも多いですし。ありがたいですね
。庭で採れた野菜や、春になるとタケノコ
が来たり、秋は柿とか。そういうことを子
ども達にも知ってもらいたい。マンション
住まいの頃もそういうやり取りは多少あっ

住んでみた感想はいかがですか？

以前住んでいた和光市は、財政的に余裕
があって、子育て支援が進んでいました。
マンションがぼんぼん建って若い子育て
世代がわっと入ってきました。公的なサー
ビスもあれば、ママ達が自主的に起こして
いるサービスもあって、私もすごくそれで助
けられましたが、それをずっと”こんな風に
人のために出来てすごいな”と見ている側
だったのです。

こっちに来たら少しは恩返しではありませ
んが、私があの時子育てでとても辛かった
ので、そういうママがいたら何かできるこ
とないかなと思っていたら、一宮には子育
てサークルがなかったのです。

ママ達がどこにいるかも分からない、どこ
の病院がいいとか、みんなどこで遊んでい
るのか、ここの保育所はこんな感じだよと
か、できれば口コミで教えて欲しい。紙で
病院や保育所の一覧表はありますけど評
判は書いてない。私の場合はたまたま運
良く友達ができたので。でも、友達がまだ

子育てサークルをはじめたのは？

ものね。
でも、こちらに越してきたら朝2時間海入っ
て、あとは全部家族のために使えるのと、
今までは海までの交通費を自分で払って
来てましたけど、こっちでは通勤の交通費
は会社が負担してくれます。それはいいと
いうことで。



出来なくてどこでどうやって、と探しあぐね
ているママがいらっしゃると思うのです。

ママライフというその時にしかない貴重な
時間を楽しめなかった。それをすごく悔い
てます。「今だけだよ！」ってほんとみんな
に言いたいのです。ちゃんとできなくても
いいじゃない、もっとダメでもいいじゃな
い、一生懸命まじめにならなくてもいいじ
ゃないって。「138子育てネットワーク」＊
は私みたいなダメなママの視点から出来
ているのです。

最初は内輪で遊んでいたのですけれども
、人数もだんだん多くなって、家の中に30
人とか、クリスマスパーティをやった時は
40人位でしたね。実際お話を聞いてみたら
「お友達の家に来るのはじめて」って子が
いたり、こんなクリスマス会をみんなでや
ったことなかったとか。びっくりしました。
(・O・;
でも、これはもう児童館状態ですよね。そ
ろそろ考えなくてはと思ってはいたのです
が、中央公民館はお金がかかるし当時は
飲食も不可で。地区の集会所は無料で飲
食もOKでしたが、その地区の人しか使えな
い。どこで集えばいいのだろうと、場所も
無かったのです。

今一宮町では子どもの数が増えています
よね。それはすごく追い風になってて、子
育てサークルも去年7組からはじまって今
年は28組になりました。まだ知らない人に
もこういう活動があるよって知ってもらい
たいと思い、「138子育てネットワーク」と
して町づくり推進団体に加わり町民提案
事業として活動をはじめて3年になります。
やっている事業は、在宅育児支援、交流

れてしまっているのかもしれません。

でも、ちょっとそれは保護者としては考え
てみないといけないと思うのです。せっか
く今しかない時間を、せめて年少さん、3才
までは入れる必要のない方や、在宅で見ら
れる方は見ていただいてそのための受け
皿を用意してあげたら、みんな闇雲に保育
所に入れなくてもよくなるのではないかと
、子育てサークルをやっていて感じるとこ
ろですね。

一宮町が一宮町として自立自営の道を選
んだのなら、私も町民の一人としてその行
く末を見届けないと、子ども達に対して責
任がある。子ども達のふるさととして親で
ある私がこの町を選んだのですから。「あ
なたのふるさとはどこ？」って聞かれたら
胸を張って「一宮です！」って言えるように
しないといけないなっていう想いが常にあ
ります。「一宮ってすげえいいとこなんだよ
」「俺はこの町が大好きなんだよ」ってい
うようになって欲しいのです。

子育てサークルはどんな活動を？

事業という位置づけで「わいわいカフェ」
、子どもの遊び場作りとしてのプレイパー
クという3本の柱があって、サークル部門
はお母さんたちが自主的にがんがんやっ
ていって欲しいですね。

文句ばかり言うのはかっこ悪いから。子ど
もにそういうのは見せたくなくて。だったら
自分で出来ることからはじめようと。みん
ながそう思ってくれて自分達で自主的に動
くようになるともっと素敵だな、と思う。
今、町に児童館がないですけど、児童館作
って下さいと町に言うより、自分達で遊ん
じゃって”なんちゃって児童館”をやってる
方が早いし、それで子ども達が楽しいので
あれば、箱(施設)は何でもいい。要は子ど
もの目がキラキラしてればいいので。子育
ては待ったなしですから、いつになるか分
からないものを待っていても、その時期を
逃してしまうだけですからね。

普通ですと行政主体の何歳児から何歳児
対象のサークルでだんだん顔見知りにな
っていったりするのですが、こちらだと子
育てが一段落するとあとは保育所に入れ
て働きに出ちゃうとか。保育所にすぐに入
れられる体制があるから、いい環境といえ
ばいい環境なのかもしれませんが、その
分ママ同士の結びつきが弱いような感じ
がします。それに核家族で越してきた人か
らすると、フルタイムで働くには今の保育
時間では短いし、かといって保育所に入ら
ないと子どもの友達がいなくなってしまう
。

町には幼稚園がないので保育所に入れて
もらっています。以前、幼稚園に居たから
よく分かるのですが、幼稚園並のカリキュ
ラムを保育所でやってくれているのです。
幼稚園は保護者ありきで行事の度にお手
伝いするのが当たり前なのですが、保育所
は発表会の衣装とかも先生方に頼りっぱ
なしです。片やお母さんからすると「もう手
がかかるから入れちゃえ」と割と安易に入

町のこれまでの子育ての環境は？

他の団体や活動とも横のつながりが出来
てきました。お母さん達にとっては憩いの
場になっているコミュニティカフェ「子育
て茶屋」さんとか、「さくらんぼ」さんがあ
るので、一緒に出来ることは連携して。
いずれ私がママじゃなくなった時には次
の世代の人が受け継いでくれるかな。その
今は土壌作り、耕してる感じですね。あと
は種を蒔いてそれがいつの日か実ってくれ
れば。誰か任せ、人任せで文句を言うのじ
ゃなくて自分達で動きましょうという人が
一人でも増えてくれれば。子どもがそうい
う親を見て育ってほしい。
まだ下の子が1才なのであと10年位は当
事者として子どもとべったりつきあいたい
ですね。子どもが「もういやっ！」て言うく
らい(^_^;。

今後の活動は？

＊「138（いちのみや）子育てネットワーク」は、子育て

をもっと楽しく、もっとみんな（地域）で関わり、つな

がりを持てる様に、子育て当事者と共に情報を共有、

発信し、子どもを中心とした交流（ネットワーク）の輪

を広げていくことを目的に活動しているグループです

。町づくり推進団体にも登録し、町民提案事業として

「子育ておしゃべりサロン」を実施。その他、「座・井

戸端会議with町長」などの交流活動、「放課後わくわ

く委員会!!」やプレーパークなどの遊び場作り、在宅

育児支援としていろいろな子育てサークル立ち上げの

応援などを行っています。



子どもにとってはのびのびと育っていける
環境なので、子育て世代の方が増えてくれ
るのは同世代としてうれしいです。

ご年配の方で第2の人生をこちらでという
方には病院とあとは運転できなくなった時
どうするのか、それを町がもうちょっと取り
組んでいただいて、そしたらずっと住める
場所だと思います。

私は大好きな町です。ほどよく、ちょうどよ
く。ほどほど感がいいです。

ウチに遊びに来たお友達は「いいないい
な」って。で、ほんとに越して来てしまった
人もいるくらいですから。
普通に家でバーベキューできたり、お友達
を呼んで泊っていけるお部屋があったり、
そういう豊かな住環境。海が近いからお
魚もおいしいですし、お野菜も自分達で作
ろうと思えば作れるし、新鮮なものをお安
く買えますし。

移住を考えている方に

お名前　：小原千佳さん　40才　飲食店経営
ご家族　：高橋浩二さん　44才　プロサーファー
一宮町人：千佳さんの場合2009年～
先住地　：東京都

Published：2012.1.30

千佳さん：ちゃんと移住して来たのは
2009年です。その数年前、仙台からこち
らに移住したいと思っていたのですが、仕
事が無かったので、とりあえず彼（浩二さ
ん）の東京の実家と一宮に借りていた部屋
があったので、東京で仕事をしながら休み
の日はこちらにサーフィンをしに来るとい
う、行ったり来たりの状態が続きました。
東京ではIT関係の会社に3年半ほど勤め
ましたが、田舎で育ったので、東京の生活
は合わなくてちょっと大変でした。その点
、一宮は自分が育った環境に近い感じでし
たので、やはりこちらの方が落ち着くとい
うことで、移住して来ました。やっぱり海が

一宮町に移住してきた経緯は？ きくても出来ない日がない。コンスタント
に波があって、コンディションがそこそこい
い。一宮には死ぬまで住もうかなって思っ
てますよ。この波がある限り。

千佳さん：海の前でお店をやるのがほん
とに長年の夢でした。そのために仙台にい
る時も飲食店で働いて修行したりしていま
した。そのうち彼とつきあいはじめて、東
京でOLしながら一宮町に通いだして。元
々、彼がこのお店を住居として借りていて、
こんなところでお店が出来たらいいな、と
少し考えたこともありました。でも、現実
　

お店を持つまでの経緯は？

好きだし、彼はプロサーファーですから。
私自身、ずっと海のそばに住みたいと思っ
ていましたから。

浩二さん：一宮にはサーフィンのために通
いはじめて30年近い付き合いです。14才
からボードを抱えて電車できたり、東京の
実家近くにあったサーフショップの先輩の
車に乗せてもらったりして。ここ太東のポ
イントはロングボード向きのポイントで「
ロングボードの聖地」と言われるくらいで
す。ロングと言ったら太東です。
部屋を借りて住み始めたのが'95年頃から
ですから、もうかれこれ17年位になります
ね。
ここ太東のポイントは、波が小さくても大



的には難しいと思っていたところに、ふと
したきっかけで、回りの人からやってみた
らって背中を押されて。いろいろな縁があ
ってお店を開くことになりました。念願だ
った夢が叶って最高です。

浩二さん：僕は最初、店をやるのは嫌だっ
たのです。自分はあまり客商売に向いてな
いと思っていましたから。でも今はそうで
もないです。慣れましたね。料理とかは僕
がほとんど作ってますよ。

千佳さん：お店を通して、こんなに色んな
人が、色んな職種で、住んでいるのだなと
改めて思いました。
結構、子どもを持つ若いご夫婦も多いです
よ。移住したばかりで知り合いがいなかっ
た人が、このお店で知り合いになってつな
がっていったり。サーフィンだけでなく、音
楽をやりたくて移住して来た人もいますし
。
面白いのが、移住してきた人も元々住んで
いる人も、一宮町の人とか、岬町の人、大
原の人みたいに、町ごとに誇りや愛着を持
っていて、そういうのがいいですね。それ
で音楽やサーフィンを通してつながったり
。みんな意外とその町を盛り上げたい、み
んなで町おこしなど、何かできたらなぁと
いつも考えています。

私が宮城の出身なので、震災の時には皆
さんのご厚意で集まった物資をあちらに
届けたり。その後も、アーゴプロジェクトさ
んが部屋を提供してくれたりして、仙台の
人をこちらに受け入れたり。海を通して、仙
台とここをつないで行きたいなと考えてい
ます。

せっかく越してきたので。もう2年住んでま
すけどほとんど知らないのですよ。

町に住んでみた感想は？

ので月に1～2回は東京に行ったりしていま
す。

浩二さん：お店をはじめてからは波乗りの
時間は減りましたね。でも、減った分、逆
に集中してやったりするから、これはこれ
でイイかなと思ってます。
冬でもサーフィンスクールはやっています
し、なんだかんだ言って年中海に入ってま
すね。

千佳さん：夏場はかなりのお客さんで賑わ
いますが、冬場はほんとに人が少ないので
、商売的には大変です。人もいない、車の
交通量も少ないし。移住している人も多い
のですが、東京の方から通ってる人が多か
ったのだなと改めて気付きましたね。サー
ファーの中には、部屋としてシェアして借
りている人って多いですね。でも、やっぱり
寒いから東京からそうそう来ないですよ
。
それに南の方の御宿の方が風向きが良く
なるし暖かいので、冬はあちらに行く人が
多いですね。波がいいとこちらにも来るの
ですが。

ご商売の方はいかがですか？

千佳さん：時間が足りない感じです。1日
30時間くらい欲しいですね。もっと時間が
あれば、やっぱり海に入って。他には、いろ
いろなところに行くのが好きなのでドライ
ブしたり、山に行ったり。店にいることが
多いので、この地域もまだ見ていないし、
こっちの山はどうなっているのだろうとか、
もっと散策したりもしたいですね。

他にやりたいことは？

浩二さん：いいところですよ。住んでいる
人達がいい感じですよね。いろんな国か
ら集まってて。外国の人がいろんな国を旅
して来て、日本中も旅して来て、ここが一
番イイって住み着いてる人が結構いるので
すよ。その外人さんの中には、東京の外資
系とかIT系の仕事をしていたりして、経済
的にも時間的にも余裕のある人達も多い
ですね。

千佳さん：私も移住する前の1年ほどはこ
ちらから東京・新橋の職場に通っていまし
た。快速に乗って一本で、座って1時間半位
なので、通える距離でした。
やはりサーファーにとっては住みやすいと
ころだと思います。あとは、いろんな仕事
があればもっとみんな移住できると思うの
ですが。ですから、こんな仕事があるとか
、東京へでも通勤できるとか、そういう情
報があるといいですね。住みたいと思って
いる人はいっぱいいると思いますけど、現
実問題として働く場所がないとなかなか
ね。

私は海の目の前で、毎日波を見られるとこ
ろに住むのが夢だったので、ここはすごく
理想的なところです。念願だった生活なの
で、大変なこともいっぱいありますけど、す
ごく楽しいです。
もし、こういうローカルスタイルに興味が
あるのでしたら、移住をする前にも是非見
に来てほしい。このお店に遊びに来てもら
ってもいいし、いろいろ見てもらって、来て
もらいたいですね。大変だけど楽しいし、
時間がゆっくりしてますね。自然と共にあ
る町なので、生きてる実感がすごくある、
そういうライフスタイルに興味のある方は
来て体験してみて欲しいですね。

移住を考えている方に一言

千佳さん：朝起きて、お店の準備をして、ラ
ンチをやって、休憩に入ります。そして、買
い出しに行ったり、お店の内装もまだやっ
ているのでいじったり、夏に向けての準備
をしたり。波乗りはその合間に、午後、夕
方に入っていることが多いですね。ディナ
ータイムを午後6時からやって通常平日午
後10：30で終いなのですが、遅い時間に
来る人も多いので午前1時2時になったり。
そういうサイクルで、ほとんどお店に時間
を費やしてる感じです。忙しいですが、充
実した毎日です。
定休日はゆっくり、と思っているのですが、
でもやっぱり買い出しに行ったりしてるか
な。時々、他所のお店に食べに行って勉強
したり。私は趣味でゴスペルをやっている
　

一日の過ごし方はどのような？



お名前　：古厩 晃（ふるまや・あきら）さん　68才
ご家族　：4人家族
一宮町人：2001年～
先住地　：埼玉県越谷市

Published：2012.1.31

移住してきたのは11年前（2001年）になり
ます。まだ現役時代の時、気分転換に御
宿にでも行こうと、九十九里有料道路を車
で来て終点に着いた瞬間、「お、ここはい
い」と感じましたね。ここが一宮町だとは
実は全く知りませんでした。
その足で早速（上総一ノ宮）駅前の不動産
屋さんに行って、冷やかし半分のつもりで
3軒ほど見せてもらって、最後の1軒の門の
前に立ったら「これだ！」っという感じで決
めてしまったのです。その場で手付けを払
って、その1ヵ月後には越して来てしまいま
した。

一宮町に移住された経緯は？

やはり空気が全然違いますね。妻の両親
を一緒に連れて引っ越して来たのですが、
越谷の時は空気が悪いせいか病気がちだ
ったのが、こちらに来たらぴんぴんしてし
まって。じいさんは90才まで生きたし、ば
あさんは88才まで。海からの風が体にい
いのでしょうね。企業や組合の保養所が
たくさんあったのも、うなずけます。

それと海と広い砂浜もいいですね。以前
はもっと広かったらしいですけど、今でも
他所と比べれば広い方ですよ。
もっといいのが、野菜が旨い。特にトマト。
果物は長生メロンがあるでしょ。それとナ
シ。埼玉にはないですからね。
もっと好きなのが花です。花の値段も埼玉

一宮町を気に入った点は？

引っ越した翌日から通勤です。びっくりし
たのが上総一ノ宮駅が始発なのですよ。
全然知りませんでしたから。京葉線快速で
1時間半で東京に着いてしまうのですよ。
これなら座って寝て行けます。特急だと1
時間です。これはいいところに来たと思い
ました。65才まで銀行勤めでしたから、8
年近くここからの通勤生活を経験しました
が、最高でしたね。越谷の時は、満員電車
で1時間ギューギュー詰めでしたので、気
分が悪くなりました。

しばらく東京への通勤が
続いたようですが？

退職してからまだ3年ほどしか経っていな
いのですが、老後を楽しんでますよ。
散歩で海岸をよく歩いてますね。30分コ
ースと1時間コースがあって。釣も好きなの
で、海釣に行って堤防で釣ってたらテトラ
ポットにひっかけて、それでお仕舞いです(
笑)。

妻が花を植える方で、僕はもっぱら草むし
り専門です。あとは畑を少し。近くに畑を
借りてやっています。安納イモを作ったり
。美味しいですよ。孫が通う保育所に苗を
50本寄付して、園庭にある畑で育てても
らって。子ども達もイモ堀りを楽しんでい
ましたね。

陶芸は茂原にある生涯大学で習っていて
2年になります。夫婦で当選したのはウチ
だけだったのですよ。妻の方は一宮の陶芸
教室にも通ってますけどね。私はロクロで
なくて手びねりのひも作りばかりです。上
手なものより味のあるものを作りたいです
ね。
温泉施設もよく利用してますよ。長生村に
もありますが、市原まで行ってます。綺麗
だし、岩盤浴が最高に気持ちいいですよ。
月に1度は行ってます。一宮にも温泉施設
があるといいなぁ。是非、誘致して欲しい
ですね。

趣味や楽しみは？と比べるとこちらの方が3～4割安いです。
前から花が好きで家中に植えるのが好き
だったので。

住まいが一宮川から少し入ったところにあ
るのですが、川沿いの景色もきれいです
ね。気に入ってます。

今のところ車中心ですね。あとは、電動自
転車があります。電動自転車はすごいです
よ。陸橋を超えるのだって楽勝なのですか
ら。千葉県の道は渋滞もないし、信号も少
ない。ドライブもすごく楽しいですよ。千葉
にはドイツ村もあるし、房総フラワーロー
ドもあるし。千葉県の道の駅はほとんど行
ったかな。

移動の手段は？



お問い合わせ

当サイトの運営／管理、移住定住相談窓口です。

移住に関するご相談はお気軽にお問い合わせください。

一宮町役場　まちづくり推進課 0475-42-2113☎ 受付：9:00 - 17:00（休日：土日祝）

町内ではたくさんの観光イベントを開催しています。

観光イベントなどについてはこちらまでお問い合わせください。

また農業や商工業についてもこちらまで。

一宮町役場　産業観光課 0475-42-1427☎ 受付：9:00 - 17:00（休日：土日祝）

一宮町には町立小学校が２つ、町立中学校が１つあります。

町内の教育のことについては、こちらまでお問い合わせください。

一宮町役場　教育委員会 0475-42-4576☎ 受付：9:00 - 17:00（休日：土日祝）



04月03日 ビーチクリーン

04月10日 　　上総伝統郷土芸能共演会

04月17日 　　一宮町商店街マルシェ

04月24日 上総国さすが市

05月01日 　　一宮ネイチャークラブの田植え

05月04日 ハレカイマーケット

06月19日　　 玉前神社の禊

07月03日 八雲神社お祭り

07月09日 千葉チャンピオンシップ2011

07月10日 　　第3回いいもんうまいもん市

07月14日　　 宮薙あんどん祭り

07月15日 　　玉前雅楽会

07月17日 　　第4回エコサーフカップ

07月31日 　　一宮地曳き網

08月06日 一宮納涼花火大会

08月07日 一宮地曳き網

08月08日 第15回憩いの森であそぼうよ～！

08月13日 　　一宮地曳き網

08月14日 　　月見の宴・雅楽演奏会

08月16日 　　一宮川灯ろう流し

08月21日 　　３rd Kid's Surf Contest

09月11日 　　上総国一宮まつり

09月13日 　　十二社（はだか）まつり

09月24日 いちのみやロコマーケット

　　　　　　 JPSA千葉オープン

10月30日 上総国さすが市

11月03日 　　一宮商工祭

　　　　　　 ギネスに挑戦

2011年イベント実積

最新イベント情報は
一宮町観光協会のホームページを

ご覧ください

http://www.ichinomiya.org/



千葉県長生郡一宮町役場  まちづくり推進課（直通）
一宮町移住定住相談窓口

〒299-4396　千葉県長生郡一宮町一宮2457

0475-42-2113☎

http://ichinomiya-iju.jp/




